

Telefon +41 (0)52 632 73 61  
Fax +41 (0)52 632 72 00  
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

## Medienmitteilung

### ***Abstimmungsempfehlung des Regierungsrates zum Kompetenzzentrum «Tiefbau Schaffhausen»***

#### ***JA zum Kompetenzzentrum «Tiefbau Schaffhausen»***

Mit der am 15. November 2015 zur Abstimmung gelangenden Erweiterung und baulichen Anpassung des Werkhofes Schweizersbild wird die Zusammenlegung der Tiefbauämter von Kanton und Stadt Schaffhausen zu einem Kompetenzzentrum «Tiefbau Schaffhausen» ermöglicht. Mit dieser Zusammenlegung werden bei gleich bleibenden Leistungen für die Öffentlichkeit die Kosten reduziert. Diese Effizienzsteigerung stärkt die Wettbewerbsfähigkeit von Kanton und Stadt Schaffhausen. Es profitieren beide Seiten, Kanton und Stadt.

Die Tiefbauleistungen für die Stadt werden künftig durch die kantonale Dienststelle «Tiefbau Schaffhausen» erbracht und von der Stadt vergütet. Damit verbunden ist eine Umnutzung und Erweiterung des kantonalen Werkhofs Schweizersbild mit einmaligen Investitionen von 8.78 Mio. Franken. Mit der angepassten Infrastruktur wird zukünftig der doppelte Leistungsumfang erbracht. Dies führt zu tieferen Infrastrukturkosten pro Arbeitsstunde. Weitere Kosteneinsparungen ergeben sich im organisatorischen Bereich durch einen optimierten Einsatz von Personal, Fahrzeugen und Geräten. Der Stadt Schaffhausen ermöglicht das Projekt zudem das Freispielen eines attraktiven Grundstücks an der Hochstrasse für die Wohnraumnutzung. Unter dem Strich profitieren der Kanton Schaffhausen mit jährlichen Einsparungen von 580'000 Franken und die Stadt Schaffhausen von 410'000 Franken.

Ein Ja zum Kompetenzzentrum «Tiefbau Schaffhausen» bringt ausserdem den Vorteil, dass die Tiefbauleistungen für Kanton und Stadt künftig aus einer Hand erbracht werden. Gleichzeitig werden Schnittstellen in gemeinsamen Projekten wegfallen und durch einen optimierten Ressourceneinsatz die Betriebskosten reduziert. Die Ausweitung der Dienstleistungen von «Tiefbau Schaffhausen» auf weitere Gemeinden ist möglich.

Kantonsrat und Grosse Stadtrat sowie Regierungsrat und Stadtrat haben sich einstimmig für das Kompetenzzentrum «Tiefbau Schaffhausen» ausgesprochen. Die Investition von 8.78 Mio. Franken in die Erweiterung des kantonalen Werkhofs zeigt eine überdurchschnittliche Rendite. Deshalb empfiehlt der Regierungsrat, der Vorlage zuzustimmen.

Schaffhausen, 22. Oktober 2015

*Dr. Reto Dubach, Vorsteher Baudepartement*